



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Nombre del Alumno FRANCISCO AGUSTIN CANTORAL ALVAREZ*

*Nombre del tema EL AMOR, GENITALIDAD Y EL EROTISMO*

*Parcial 4TO*

*Nombre de la Materia DESARROLLO HUMANO*

*Nombre del profesor MONICA LISSETH QUEVEDO PEREZ*

*Nombre de la Licenciatura ENFERMERIA*

*Cuatrimestre 6TO*

*Pichucalco, Chiapas; 28 de julio del 2023*

## El amor, genitalidad y el erotismo

El amor tiene un concepto amplio y complejo, pero es más que nada el vínculo de afecto que se genera de la valoración del otro y transmite el deseo de su bien. Es extenso ya que puede ser amor como amistad, amor romántico, amor por una causa, o incluso amor a uno mismo. El amor puede expresarse a través de las acciones, gestos y/o palabras, como un abrazo o decir un te quiero, hasta puede reflejarse en ayudar a una persona. “el amor es la voluntad de querer para alguien lo que se piensa que es bueno; es un amigo quien ama y es a su vez amado, porque los amigos deben estar mutuamente en esta disposición: el amigo es quien se alegra con los bienes de su amigo y se entristece con sus penas” (Aristóteles, 2010b). Cuando se habla de sexualidad y genitalidad se piensa que es lo mismo, aun teniendo una relación son diferentes, la genitalidad se inclina más al aspecto corporal de la sexualidad que son los genitales (masculino y femenino), y en cuanto a la sexualidad incluye las condiciones anatómicas, fisiológicas y psicológico-afectivas que caracterizan cada sexo, que básicamente son las emociones y la conducta que caracteriza a cada uno. “El erotismo está del lado de la pasión y su materia es el cuerpo, de lo que se trata el erotismo es de una expedición por los placeres y displaceres del sexo, de un desafío, de una aventura que traspasa la piel y la carne, de -por decirlo de cierta forma- una dialéctica corporal y de los sentidos con un partenaire, donde embebidos en la pasión se han olvidado en el acto erótico no solo de los fines de la procreación” (Bataille, Georges 1957). Antes cuando se hablaba de amor como una emoción y aunque pueda parecerlo tiene cosas que lo diferencia. Se decía que el amor es un impulso y una motivación y se activaban dos regiones en el cerebro, inervadas por la dopamina y otra relacionada con el placer del sexo o las drogas, pero tras investigaciones se llegó a la conclusión de que se activan 12 áreas del cerebro que juntas llevan a cabo la liberación de sustancias químicas como la dopamina, la oxitocina, la vasopresina, la noradrenalina o la serotonina; esto puede llevar al sistema nervioso central entre en un estado de euforia (que es el efecto similar a las drogas). otras investigaciones se centraron en estudiar las fases del amor, “el amor romántico tiene tres fases bien diferenciadas que van apareciendo de forma secuencial, del mismo modo en el que las personas nacen, crecen y envejecen”. (Gottman, Jhon 2014). Las fases son las limerencia; que es el estado involuntario que resulta de una atracción romántica hacia alguien en el que se siente una necesidad obsesiva de ser correspondido, el amor romántico; que es un estado emocional asociado con un deseo de apareamiento a largo plazo con un individuo en particular, y el amor maduro; que es cuando la relación amorosa madura es libre y se basa en la comunicación y la negociación, que este proceso

lleva a un amor más consolidado y crea una confianza más profunda y es la clave para un compromiso real y leal, sin embargo no todo mundo supera estas fases. También los investigadores averiguaron que, en el cerebro, neurotransmisores y hormonas intervienen en nuestros pensamientos y en nuestra conducta cuando alguien nos conquista. “No cualquiera puede hacernos sentir esta mágica sensación, pero cuando el enamoramiento estalla para cambiar nuestra percepción del mundo”. (Crenshaw, Theresa, 1997). La sexualidad es una dimensión fundamental del ser humano porque es necesaria para identificar al ser humano como tal, ya que está íntimamente relacionada con la afectividad, la capacidad de amar y la aptitud para relacionarse con los demás. “Un aspecto central del ser humano, presente a lo largo de su vida. Abarca al sexo, las identidades y los papeles de género, el erotismo, el placer, la intimidad, la reproducción y la orientación sexual. Se vivencia y se expresa a través de pensamientos, fantasías, deseos, creencias, actitudes, valores, conductas, prácticas, papeles y relaciones interpersonales”. (OMS). Cuando se habla de sexualidad se entiende de cuando dos personas unen sus genitales y tener sexo, pero con el concepto anterior se podría llegar a tener sexo sin que participen los genitales. En lo largo de la historia de la sexualidad se creía que el sexo tenía que involucrar estrictamente la genitalidad, pero actualmente el concepto de sexualidad engloba el de genitalidad, ya que contempla otros aspectos definitorios de la vida sexual como son elementos culturales, emocionales, sociales, hormonales. Ya que antes las relaciones sexuales se limitaban al coito, que hoy en día ya cambio ese concepto que se entiende ahora como que una mirada, un gesto, una caricia, un susurro, pueden considerarse como componentes sexuales, que cumplen el objetivo principal del sexo: el placer. La sexualidad es mucho más amplia que la genitalidad, ya que incluye todas las experiencias placenteras. Es por eso que la sexualidad se define en relación con el placer, y el placer genital es uno de los placeres posibles. Por lo tanto al hablar del amor y la sexualidad con los diferentes conceptos y relaciones se dará un contexto más sencillo al conocer sus características y sus diferencias ya que todos se encuentran relacionados, y se podrá resolver ciertos puntos erróneos que se tenían de estos temas.

## Bibliografía:

(<https://www.significados.com/amor/>, s.f.)

(<http://blog.pucp.edu.pe/blog/latravesiadelfantasma/2009/02/20/el-erotismo-una-lectura-desde-georges-bataille/>, s.f.)

(Bataille, 1957)

(UDS, 2019)